

Conferencia campesina en Golfito el 19

Teniendo conocimiento de que estaba próxima a celebrarse en Golfito una Conferencia Campesina, conversamos brevemente con Isaías Marchena Moraga a efecto de que nos diera alguna información al respecto, y nos dijo: Efectivamente se llevará a la realidad el 18 de este mes una reunión (conferencia) campesina en Golfito, a la cual asistirán delegaciones de agricultores de toda la Zona Sur, en representación de las organizaciones campesinas existentes (Ligas Campesinas) y de los núcleos independientes aún no incorporados a esas organizaciones. Esta asamblea ha sido convocada por la FUTRA, con el propósito de prestar apoyo efectivo a la lucha de los campesinos por sus reivindicaciones, como es natural, la C. G. T. C. también está colaborando con ese movimiento y para ello se ha pedido mi concurso para que como responsable del Frente Campesino de la Confederación realice algunas tareas relacionadas con la celebración de la Conferencia; es así como durante quince días he estado en la zona visitando las poblaciones campesinas tratando de orientar la celebración del evento, lo que me permitió apreciar sobre el terreno los problemas que preocupan a esos campesinos, que dicho sea de paso, y para ser concreto, son los mismos que afligen a todo el campesinado de nuestro país: falta de tierra, de caminos, de puentes, de créditos, de escuelas, de sanidad, de transporte y también falta de protección contra la voracidad de los terratenientes, como también falta de garantías en la defensa de sus derechos. Creo que la Conferencia dará sus resultados en la consecución de la lucha reivindicativa, pues sus objetivos son los de afianzar una poderosa organización campesina de la Zona Sur, capaz de encarar bravamente los problemas generales de la zona en particular y en general la lucha por una verdadera Reforma Agraria en nuestro país. Observé un enorme entusiasmo de lucha de los campesinos, pues recorrí varios lugares de Puerto Cortés, Venecia, Palmar Norte, Caracoles, Co'oradito, Coto, Villa Neilly y Puerto Jiménez en Río Agujas, lugares todos estos donde los campesinos se preparan con entusiasmo para la Conferencia, acumu-

lando datos e informes que llevarán los delegados al seno de la Conferencia para su discusión. Algunos lugares como Quepos y Parrita, lo mismo que Sabalito, no los he visitado, pero sé que en ellos también se está trabajando arduamente por la celebración de la Conferencia, por ser un centro de capital importancia, ya que en esta región los campesinos libran una gran batalla contra los terratenientes, quienes con la complicidad de las autoridades han venido persiguiendo casi a la totalidad de los campesinos. Es seguro que los campesinos llevarán a la Conferencia múltiples e importantes informes, a los que se les dará amplia discusión y divulgación posteriormente.

Para los que dicen, neciamente,

que en Costa Rica no existe el problema de la tierra, habrá que invitarlos a que visiten las regiones más apartadas de nuestro suelo y se encontrarán con que no existe un solo tramo de tierra ocupado por los campesinos, por alejado que sea, que más tarde o más temprano no le aparezca un terrateniente como dueño.

Hay que ver los rincones donde con mil sacrificios se meten las campesinos y no obstante ello, siempre resultan incomodados por los terratenientes y latifundistas. Existe otro problema que se agudiza actualmente en la región de Golfito, cual es el del "minifundio" o mejor dicho parcelas insuficientes para el cultivo de los campesinos. Es enorme la

cantidad de pequeñas finquitas lo calizadas a los lados de la línea férrea del ferrocarril del Sur, son pequeñas parcelas en faldas y orillas de los ríos que la Compañía Bananera no escogió para sus cultivos; algunas otras parcelas a orillas de los límites de las fincas de banano, tierras que también la Compañía Bananera desechó para sus cultivos de banano. — Mientras todos estos campesinos ya han agotado la fertilidad de la tierra por la insignificancia de su extensión, la misma Compañía Bananera sí mantiene, como zonas de reserva, enormes extensiones de tierra totalmente incultas.

De todo lo tratado en la Conferencia del 18 en Golfito, tendremos gusto de informar ampliamente.

Fuerza militar para ocupar a Centro America está organizando el Pentágono

El Jefe Supremo de las Fuerzas Armadas de los EE. UU. en el Caribe, general O'Meara acaba de visitar nuestro país. Es el segundo alto militar norteamericano que nos visita en las últimas semanas.

El primero, general Bogart arregló la famosa entrevista de Marshall con Tachito Somoza de Nicaragua y el coronel Vallarino de Panamá. Pretendió crear un Estado Mayor único para todos los Ejércitos de Centro América, pero encontró dificultades en Costa Rica, porque conforme a la Constitución nosotros no podemos tener Ejército. En todo caso, no cabe duda de que realizó gestiones para unificar militarmente a Centro América como un paso previo para la unificación política.

El segundo militar visitante, general O'Meara nos trajo un regalito. Para hacer boca, entregó al Gobierno unos cuantos implementos de los que usan las autoridades "democráticas" del Continente para reprimir acciones populares. Luego entró en materia. Ignoramos todo lo que propuso y trató. Pero las propias agencias noticiosas de los Estados Unidos se han encargado de alumbrar un poco en este asunto. Informan esas agencias que el general O'Meara está creando una fuerza militar móvil, ágil y eficaz, destinada a intervenir en cualquiera de los países

del istmo cuando lo considere necesario. El centro de operaciones de esa fuerza será Panamá. Desde luego, la píldora se dora con la consabida literatura anticomunista. El anticomunismo es la vaselina que se usa para introducir en la mente de las capas atrasadas de nuestros pueblos la idea de que los Estados Unidos en cualquier momento, pueden tener necesidad de ocuparnos, para salvarnos de las garras de Moscú. Así se explica el recrudecimiento de la propaganda anticomunista en nuestro medio, pagada por la Embajada de los Estados Unidos. Preparan el ambiente para que la fuerza móvil del general O'Meara pueda ocuparnos sin protestas ni resistencias.

Con la visita del general O'Meara coinciden las noticias que suministra nuestra prensa sobre una autorización dada por el Gobierno de Costa Rica, a autoridades de Nicaragua y Panamá, para que puedan entrar en nuestro territorio sin autorización previa, en persecución, desde luego, de actividades comunistas. Al amparo de esa autorización — que el Poder Ejecutivo no pudo dar, porque darla es atribución exclusiva de la Asamblea Legislativa — la nueva fuerza del general O'Meara podrá entrar en nuestro país a "defendernos de Moscú".

El cable en que se anuncia el proyecto de O'Meara explica, que se-

mejantes medidas se toman en previsión de que estalle la guerra mundial. ¿Significará eso que los Estados Unidos están haciendo preparativos de guerra? Puede ser. Pero el plan de ocupar a Centro América es viejo.

El Departamento de Estado (sector civil del Gobierno de los Estados Unidos) pretende consumir la ocupación de Centro América a través del plan de Alianza para el Progreso. La llamada integración económica es parte de esa maniobra. Pero el Pentágono (militares de los EE. UU.) considera que lo mejor es ocuparnos militarmente. Seguramente que usarán los servicios de los Ejércitos que ya funcionan en el istmo. Pero por las dudas, han resuelto constituir su propio ejército de ocupación, la fuerza móvil del general O'Meara. Unos y otros no tienen escrúpulos para confesar que pretenden ocuparnos. Y se abren campo regalándonos baratijas y repartiéndolas entre los nativos venales.

Lo curioso es que los agentes de esa ocupación, los instrumentos nacionales de los militares yanquis y centroamericanos, se han adelantado a llamar "vendepatrias" a los patriotas auténticos. Te digo antes de que me digas. Pero los hechos hablan. Y los hechos demuestran que los sapos vendepatrias son ellos.